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Личным примером БлаГоустройство

НАКАЗАНИЕ РУБЛЕМ
На очередном заседании Законодательного Со-

брания Челябинской области депутаты примут за-
кон об увеличении штрафов за нарушение правил 
благоустройства. Проект закона «О внесении изме-
нений в статью 3 Закона Челябинской области «Об 
административных правонарушениях в Челябинской 
области» уже рассмотрен и одобрен комитетом ЗСО по 
строительной политике. По словам его председателя 
Юрия Карликанова, который и вносит проект закона 
на рассмотрение депутатов, для организации работ 
по благоустройству территорий утверждены специ-
альные правила. Однако они постоянно нарушаются, 
в том числе и потому, что установленные штрафы 
очень малы.

– Гражданам, должностным и юридическим лицам 
проще оплатить штрафы, чем выполнять требования 
правил благоустройства, – отметил Юрий Раифович. – 
Поэтому цель административного наказания не дости-
гается.

Так, в 2010 году и в первом квартале 2011 года 
выявлено 822 нарушения Правил благоустройства. Рас-
смотрено 718 административных дел. Сумма начислен-
ных штрафов составила 1449,4 тысячи рублей. Сейчас 
за данные нарушения установлена административная 
ответственность в виде предупреждения или админи-
стративного штрафа: для граждан – в размере от одной 
тысячи до двух тысяч пятисот рублей; для должностных 
лиц – от 10 до 25 тысяч рублей; для юридических лиц 
– от 30 до 500 тысяч рублей. Депутаты ЗСО предлагают 
увеличить штрафы в два раза. То есть, согласно новому 
законопроекту, сумму штрафа предлагается увеличить в 
первом случае до пяти тысяч рублей, во втором – до 50 
тысяч, в третьем – до одного миллиона рублей.

На короткое время южноуральские парламен-
тарии от партии «Единая Россия» сменили строгие 
костюмы на куртки и кроссовки, а авторучки и 
нормативные документы – на грабли и метлы. 

Вооружившись хорошим настроени-
ем и бодрым настроем, вступили в 
«бой» за чистоту. Всего за несколь-
ко минут старый сквер около храма 
Александра Невского заметно пре-
образился: исчезли прошлогодние 
сухие листья и ветки деревьев, раз-
бросанный мусор.

– Я еще накануне обратился к 
коллегам с призывом организо-
вать субботник и навести чистоту в 
сквере на Алом поле, – рассказал 
Владимир Мякуш. – Традиция орга-
низовывать субботники и приводить в порядок 
свои дворы, улицы, районы уже на протяже-
нии многих лет живет. Большинство россиян 
охотно выходят на субботники, прибираются, 
благоустраивают свои дворы и районы, – сло-
вом, делают все, чтобы наш город стал чище, 
красивее, комфортнее. Кстати, в этом году де-
путаты фракции «Единая Россия» в Законода-
тельном Собрании и региональный политсовет 
партии вышли с инициативой  реализации про-
екта «Наш город, наша область – это сад». Он 
предполагает высадку деревьев в Челябинске, 

Магнитогорске, других населенных пунктах, а 
также там, где сейчас проводятся большие ра-
боты по расширению и реконструкции дорог. 
Мы призываем жителей Челябинской области 
поддержать нашу инициативу и также принять 
участие в реализации этого проекта. 

Владимир Викторович отметил, что плани-
руется организовать посадку до миллиона де-
ревьев по всей области. И подобные акции, 
по мнению парламентариев, способны сделать 
столицу Южного Урала не только чище, но и 
уютнее, красивее. 

Традиция чисТоТы
21 апреля, в Чистый Четверг, депутаты 

Законодательного Собрания Челябинской 
области привели в порядок сквер на Алом 
поле. На субботник вышли 12 законодате-
лей – председатели комитетов, их замести-
тели, вице-спикеры областного парламента. 
Возглавлял депутатский субботник предсе-
датель Заксобрания Владимир Мякуш.

Юрий КАРЛИКАНоВ, первый заместитель 
председателя ЗСо, председатель комитета 
по строительной политике (фракция «Единая 
Россия»):

– Рублем будут наказывать: автовладельцев, 
которые паркуют свои машины на газонах; комму-
нальщиков, не выполняющих обязанности по уборке 
территории; застройщиков, вырубающих деревья и 
не сажающих взамен новые саженцы...

Данные штрафы должны зачисляться в бюдже-
ты муниципалитетов: сейчас это предложение рас-
сматривается совместно с министерством финансов 
области.

«Зеленая революция»

23 апреля депутатский десант при-
вел в порядок небольшой участок в 
парке имени Гагарина. Несмотря на 
выходной и пасмурную погоду, южноу-
ральские законодатели, дружно взяв-
шись за лопаты и грабли, прибрались в 
любимом многими челябинцами пар-
ке. Кроме того, посадили десять елочек 
на центральной аллее парка, осталь-
ные нашли свой приют рядышком в 
ландшафте. 

Как рассказал председатель Законода-
тельного Собрания Челябинской области 
(фракция «Единая Россия»), секретарь Челя-
бинского регионального отделения партии 
Владимир Мякуш, вся работа по уборке го-
рода и высадке деревьев проходит в рам-
ках реализации партийного 
проекта «Единой России» 
«Превратим нашу область и 
город Челябинск в сад».

– На заседании пре-
зидиума регионального 
политсовета партии было 
принято решение о реали-
зации этого проекта силами 
членов партии, депутатов-
единороссов, а также жите-
лей Челябинской области, – заметил Вла-
димир Мякуш. – Смысл проекта состоит в 
том, чтобы наша область превратилась в 
по-настоящему зеленый и благоустроенный 
регион. Чтобы люди, живущие на Южном 
Урале, чувствовали себя комфортно, горди-
лись своей малой родиной, такой красивой, 
экологически чистой и благоустроенной. Но, 
чтобы так было, важно проявить опреде-
ленную долю ответственности за природу, 
за окружающую действительность. Каждый 
из нас должен понимать, что все зависит 
только от нашего желания и наших совмест-
ных усилий. Мы, депутаты и региональное 
отделения партии «Единая Россия», взяли на 
себя обязательство посадить около миллио-
на деревьев по всей области. В этой работе 
нам будут помогать органы местной вла-
сти во всех муниципалитетах, все местные 
отделения партии «Единая Россия». Кроме 

того, мы призываем всех неравнодушных 
к будущему своей области и к своим детям 
южноуральцев принять участие в субботни-
ках и высадке деревьев.

Кстати, Владимир Мякуш рассказал о том, 
что в настоящее время разрабатывается 
«зеленая карта» области, в соответствии с 
которой будет проходить озеленение. Особое 
внимание планируется уделить территориям, 
где активно проводятся работы по рекон-
струкции и ремонту дорог. Кое-где приходится 
вырубать старые деревья в силу необходимо-
сти расширения дорожного полотна.

– Мы решили дать новую жизнь тому 
количеству деревьев, которое вырубили, 
– прокомментировал спикер областного 
парламента, секретарь ЧРО ВПП «Единая 
Россия».

Надо заметить, что парк культуры и от-
дыха имени Гагарина не первый в списке 

городских властей на облагораживание. 
«Озеленились» уже улица Воровского и 
Кирова, где также были высажены моло-
дые саженцы. На очереди Северо-Восток 
Челябинска.

К слову, городские и областные власти 
планируют украсить нашу область не только 
хвойными деревьями, но и березками, кле-
нами, липами, рябинами. По словам руко-
водителя исполкома ЧРО ВПП «Единая Рос-
сия», депутата городской Думы Александра 
Мотовилова, есть желание еще озеленить 
город декоративными кустарниками – и 
эстетический вид придают, и звукоизоляцию 
создают. А всего в столице Южного Урала 
только в этом году планируется высадить 
15 тысяч деревьев, так что скоро дышать 
горожанам станет легче.

– Много деревьев никогда не бывает, чем 
больше – тем лучше, – уверен вице-спикер 
областного парламента (фракция «Единая 
Россия») Александр Журавлев. – Даже в пар-
ке деревья лишними не будут. Ведь многие 
здесь уже старые, погибают, а обновлять 
зеленый фонд все равно нужно. Тем более 
мы сегодня засаживаем то пространство, 
которое не занято деревьями.

Окончание на стр. 4

Депутаты Законодательного Собрания от фракции 
«Единая Россия» вместе с муниципальными властями 
всерьез взялись за внешний облик и «экологическое 
здоровье» Челябинска и региона – по всей области 
будет высажено около миллиона деревьев. Первые 
молодые елочки появились в парке культуры и от-
дыха имени Гагарина. «Новый дом» обрели около 30 
хвойных красавиц.

Юрий КАРЛИКАНоВ, первый за-
меститель председателя Законо-
дательного Собрания Челябин-
ской области (фракция «Единая 
Россия»):

– Зима кончилась, и город требует 
наведения порядка и чистоты. После 
зимы, во время которой успело на-
копиться много грязи, необходимо все 
убрать, привести, что называется, в надлежащий вид. Ведь 
теплые погожие денечки не за горами, а гулять намного 
приятнее там, где чисто.

День для субботника выдался хороший, солнечный. Да 
и настроение приподнятое, есть возможность пообщаться, 
подышать свежим воздухом и доброе дело сделать – при-
вести в порядок такой замечательный сквер. 
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урок с депутатом

Теперь школьники даже са-
мых отдаленных населенных 
пунктов смогут принять участие 
в необычном образовательном 
проекте Законодательного Со-
брания Челябинской области – в 
Парламентском уроке.

На этом учебном занятии не ставят 
оценок и не задают домашние за-
дания, не пишут контрольных работ и 
не сдают экзаменов. В обязательную 
общеобразовательную программу 
этот предмет тоже не входит. И тем 
не менее интерес у школьников и у 
самих педагогов к Парламентскому 
уроку огромный. А все потому, что 
самое интересное ребята узнают не от 
учителей обществознания или право-
ведения, а от депутатов. Кто, кроме 
них, сможет правдиво и с азартом 
рассказать школьникам о том, что 
же собой представляет законодатель-
ная власть, как работает областной 
парламент, в чем суть детальности 
народных избранников?

Проект «Парламентский урок: че-
рез прошлое к будущему!» начал реа-
лизовываться еще в сентябре в 2009 
года и стал одним из этапов празд-
нования 15-летия Законодательного 
Собрания Челябинской области. Де-
путаты областного парламента тогда 
впервые попробовали себя в качестве 
учителей уроков по законодательству. 
Ребята с любопытством слушали и за-
давали парламентариям вопросы.

С сентября 2009 года по 31 дека-
бря 2010 года Парламентский урок 
прошел в 42 школах и высших учеб-
ных заведениях Челябинска, Кусы, 
Златоуста, Магнитогорска, Копейска 

и многих других городах и районах 
Южного Урала.

Интерес школьников к политиче-
ским процессам стал стимулом для 
изменения формата урока. В 2010 
– 2011 годах областной парламент 
совместно с Челябинским институ-
том переподготовки и повышения 
квалификации работников образова-
ния разработал и выпустил учебно-
методический комплекс, который ис-
пользовался педагогами для учебных 
занятий и внешкольной работы.

Сегодня формат проведения 
Парламентских уроков снова пре-
образовывается. На этот раз проект 
приурочен к 105-летию российского 
парламентаризма. Именно столько 
лет назад начала свою работу первая 
Государственная Дума России. Проект 
будет реализовываться совместно с 
Министерством образования и науки 
Челябинской области.

С 22 по 28 апреля во всех школах 
Южного Урала пройдут Парламент-

ские уроки с участием депутатов 
Заксобрания. А 29 апреля состоится 
открытый видеоурок, в котором при-
мет участие председатель областного 
парламента Владимир Мякуш.

– У нас еще есть время, чтобы 
подготовиться к урокам, чтобы они 
прошли максимально интересно и с 
пользой, – отметил спикер Законода-
тельного Собрания. – Южноуральские 
школьники активно интересуются за-
конотворческими процессами, кото-
рые проходят в нашей области. И это 
правильно. Ведь сегодняшние школь-
ники – это будущие избиратели, им 
строить новую Россию и жить в ней. А 
потому мы просто обязаны подгото-
вить их к новой, взрослой жизни.

Согласен с мнением Владимира 
Мякуша и министр образования и на-
уки Челябинской области Александр 
Кузнецов, который уверен: Парла-
ментские уроки не должны пройти как 
формальные мероприятия. Потому что 
здесь важен не сам урок, а то, что он 

может стать определенным импуль-
сом для развития демократических 
процессов внутри образовательных 
учреждений. А без этого построить 

гражданское общество невозможно. 
Демократия начинает формироваться 
в школе, а потом только в стране.

Ирина ЯББАРОВА.

депуТаТы проведуТ уроки

Александр КУЗНЕцоВ, министр образования и 
науки Челябинской области:

– Материалы к урокам, которые подготовлены на-
шими специалистами, рассчитаны на школьников всех 
возрастов. Совсем еще маленьким можно преподавать 
с азов: что является символами нашей области, каково 
их значение. Тем, кто постарше, будут интересны уже 
темы, касающиеся государственного процесса, устрой-
ства, деятельности губернатора, депутатов.

Кстати, среди старшеклассников есть те, кто очень активно интересу-
ется политикой. Показателем такого интереса, пожалуй, можно считать и 
деятельность всевозможных общественных молодежных объединений, 
таких, например, как Общественная молодежная палата при Законода-
тельном Собрании. Уже даже есть предложение о создании «теневого 
кабинета» министров из числа молодежи при губернаторе Челябинской 
области.

Владимир МяКУш, председатель Законода-
тельного Собрания Челябинской области (фрак-
ция «Единая Россия»):

– Парламентские уроки в южноуральских школах 
проводятся давно, а потому у депутатов уже сложилось 
определенное отношение к таким необычным заняти-
ям. Надо отметить, что интересно выезжать в школы, 
общаться с ребятами, видеть блеск в их глазах, любо-
пытство, отвечать на их вопросы, выслушивать мнения 
и предложения. Порой приходится слышать фразы, что молодежь уже не 
та – ничем не интересуется. Но можно с полной уверенностью заявить: это 
не так, и Парламентские уроки яркое тому подтверждение.

Цель таких занятий простая – рассказать школьникам о том, как рабо-
тают депутаты, об истории парламентаризма, подготовить их к взрослой 
жизни, когда они станут полноправными избирателями. Знания им обя-
зательно пригодятся, они научатся разбираться в законодательстве, у них 
расширяется кругозор, появится возможность поближе познакомиться 
с депутатской деятельностью, законотворчеством, с государственным 
устройством в целом.

Дефицит бюджета Челябин-
ской области на 2011 год будет 
увеличен на 3 миллиарда 498,5 
миллиона рублей и составит  
9 миллиардов 985,2 миллиона. 
Такую цифру озвучил министр 
финансов Челябинской области на 
очередном заседании комитета 
по бюджету и налогам.

Доходная часть областного бюджета 
вырастет в общей сложности на 188 
миллионов рублей. Таким образом, 
общий объем доходов областной каз-
ны с учетом изменений составит 80 
миллиардов 187,6 миллиона рублей. 
При этом значительно «подрастут» рас-
ходы южноуральского «кошелька» – на  
3 миллиарда 686,5 миллиона рублей. На 
сегодняшний день расходы бюджета-
2011 в общей сложности составляют 
более 90 миллиардов рублей.

Более двух миллиардов будет на-
правлено муниципальным образовани-
ям для решения социально значимых 
вопросов местного значения. Немалая 
часть этих денег пойдет на повышение 
зарплаты педагогам. Значительно уве-
личены расходы на реализацию област-
ной целевой программы «Чистая вода» 
– 100 миллионов рублей, 294 миллиона 
рублей будет направлено на развитие 
физической культуры и спорта, чуть 
более 76 миллионов рублей планиру-
ется потратить на реализацию област-
ной целевой программы капитального 
строительства в Челябинской области 
на 2009 – 2011 годы, 42,6 миллиона – 
на мероприятия по обеспечению безо-

пасности в областных образовательных 
учреждениях. Чуть более 19 миллионов 
рублей на условиях софинансирования 
с Фондом содействия реформированию 
ЖКХ будет направлено на областную 
адресную программу «Капитальный ре-
монт многоквартирных домов» в Челя-
бинской области на 2008 – 2011 годы.

Проект закона «О внесении изме-
нений в Закон Челябинской области 
«Об областном бюджете на 2011 год» 
будет рассмотрен депутатами уже на 
ближайшем заседании Законодатель-
ного Собрания.

Также на комитете был утвержден 
проект закона «О внесении изменений в 
Закон Челябинской области «О бюджет-
ном процессе в Челябинской области».

Комментируя законопроект, спикер 
областного парламента Владимир Мя-
куш напомнил коллегам о том, что во-
прос связан с переводом бюджетного 
планирования на трехлетний формат.

– Три года назад мы уже обсуждали 
этот проект закона, – сказал Владимир 
Викторович. – Но, учитывая финансово-
экономический кризис, было решено от-
ложить его принятие до лучших времен. 
Сейчас есть возможность вернуться к 
этой теме. Уверен, что трехлетнее пла-
нирование бюджета позволит более 
эффективно реализовывать многие ме-
роприятия и направления.

Изменения, касающиеся бюджет-
ного процесса в Челябинской области, 
парламентарии также планируют рас-
смотреть на ближайшем общем за-
седании.

Ирина ЯББАРОВА.

Комитет Законодательного Собрания 
по аграрной политике поддержал поправ-
ки в Лесной кодекс Российской Федерации 
об упрощении порядка заготовки хвой-
ных деревьев для новогодних праздни-
ков. Если законодательная инициатива, 
внесенная в Государственную Думу депу-
татами Костромской области, будет при-
нята, россиян ждет приятный сюрприз.

В настоящее время получить разрешение на 
вырубку деревьев к новогодним праздникам 
достаточно сложно. Согласно законодательству, 
это делается на основании договора купли-
продажи лесных насаждений, которому пред-
шествует процедура аукциона. Таким образом, 
граждане не могут купить одну ель в лесхозе, а 
вынуждены покупать лесную красавицу у пере-
купщиков по весьма «колючей» цене.

– Поправки в Лесной кодекс позволя-
ют каждому региону определять на свое 
усмотрение место и время вырубки но-
вогодних елей для граждан, – рассказал 
вице-спикер, председатель комитета по 
аграрной политике Владимир Ильиных. Но 
самое главное – с принятием поправок 
у каждого гражданина появится возмож-
ность приехать в лесхоз и за небольшую 
сумму приобрести хвойное дерево к Ново-
му году без посредников. Для физических 
и юридических лиц, занимающихся пред-
принимательской деятельностью, заготов-
ка хвойных деревьев будет по-прежнему 
проводиться на основании договора купли-
продажи с проведением аукциона.  

Подготовила Лана ЛАКИЗА.

новости Зсо

социаЛьный бюджеТ ГоТовь еЛки 
ЛеТом

Видеоконференция перед началом урока. Через несколько минут школьники познакомятся   
с интересной историей российского парламентаризма.

Телекомпания «Бреды-ТВ» 
работает в Брединском рай-
оне пятнадцать лет. однако 
несколько месяцев назад 
встал вопрос о ее возмож-
ном закрытии. Информации 
о жизни родного района ли-
шились бы сразу 33 тысячи 
человек. 

Последние годы телекомпа-
ния «Бреды-ТВ» выживала как 
могла. Администрация района 
забыла о ее существовании. 
Уходили специалисты, дол-
ги росли как снежный ком, и, 
когда в октябре прошлого года 
Брединский район возглавил 
Павел Аверьянов, выяснилось, 
что телекомпания находится в 
состоянии банкротства и стоит 
вопрос о закрытии. 

Для отдаленного района, где 
расстояние между поселениями 
достигает до сотни с лишним 
километров, районное телеви-
дение было своего рода отду-
шиной: люди узнавали новости, 
были в курсе того, как и чем 
живет район. Закрыть телеком-
панию означало лишить людей 
информации. 

Но новым главой Брединско-
го района Павлом Аверьяновым 
было принято решение телеком-
панию сохранить, оказав всесто-
роннюю помощь и поддержку. 
Начали с обновления кадров. 
Главным редактором назначи-

ли Людмилу Коновалову, и дело 
пошло. За несколько месяцев 
телекомпания избавилась от 
долгов. Сейчас переходит на но-
вую сетку вещания: вместо двух 
раз в неделю телекомпания бу-
дет выходить в эфир шесть раз. 
Увеличится охват территории 
вещания. Будет уделяться при-
стальное внимание переподго-
товке кадров. 

Серьезную помощь в сохра-
нении Брединского районного 
телевидения оказали добро-
вольные помощники – полити-
ки и предприниматели. Первым 
в сложную минуту поддержал 
телекомпанию заместитель 
председателя Законодательного 
Собрания, депутат Южного окру-
га Владимир Ильиных (фракция 
«Единая Россия»). Он выделил 
телекомпании денежные сред-
ства на приобретение нового 
профессионального оборудова-
ния. Теперь брединские теле-
визионщики работают на новой 
технике – камере, монтажном 
комплексе, появились необходи-
мые аксессуары. 

По мнению Владимира Ильи-
ных, именно общими усилиями 
удалось сохранить и вывести 
телекомпанию «Бреды-ТВ» на 
новый профессиональный и тех-
нический уровень. Перспективы 
у творческого коллектива теперь 
есть. Главное – не останавли-
ваться и удержать взятый темп.     

новая жизнь Тв
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Закон был принят еще в 2009 
году. Необходимость его принятия 
обусловлена тем, что было отменено 
постановление губернатора от 2004 
года «Об утверждении порядка об-
служивания населения пассажирским 
транспортом общего пользования Че-
лябинской области». В соответствии с 
этим постановлением право на обслу-
живание межмуниципального марш-
рута носило заявительный характер. 
Проще говоря, автотранспортные 
предприятия, желающие заниматься 
перевозками населения на межму-
ниципальных маршрутах, должны 
были подавать соответствующий 
пакет документов в министерство 

инфраструктуры, строительства и до-
рожного хозяйства. Если документы 
были в порядке и соответствовали 
всем требованиям, министерство 
оформляло договор на обслуживание 
конкретного маршрута. На основании 
такого порядка работы было выдано 
разрешений на 315 межмуниципаль-
ных маршрутов. Как рассказал заме-
ститель министра строительства, ин-
фраструктуры и дорожного хозяйства 
Иван Белавкин, после отмены в 2009 
году этого постановления, разреше-
ния перевозчикам не выдавались, а 
в южноуральском законодательстве 
появился правовой вакуум, который 
и потребовал принятия действующе-
го закона.

– Из 315 маршрутов, которые об-
служивают 118 перевозчиков, на 263 
уже истек срок договора, – рассказал 

Иван Викторович. – На основании 
действующего договора работают 27 
перевозчиков. Среди них есть как ин-
дивидуальные, частные предприни-
матели, так и крупные автотранспорт-
ные предприятия. После вступления в 
силу нового закона нашим министер-
ством была проведена пробная рабо-
та по обследованию дорожных усло-
вий и оформлению конкурсной до-
кументации по четырем произвольно 
выбранным маршрутам. Сами кон-
курсы пока не состоялись. Связано это 
с тем, что нет штатного расписания и 
специалистов в отделе транспорта. Но 
губернатором уже принято решение 
о создании отдельного транспортного 

управления, в котором будут рабо-
тать восемь человек.

Кроме того, Иван Белавкин отме-
тил, что в результате проверок рабо-
ты перевозчиков был выявлен целый 
ряд нарушений. В адрес нарушителей 
правил перевозки пассажиров уже 
направлены соответствующие пись-
ма о расторжении договоров.

О том, что перевозчики не соблю-
дают действующие правила, расска-
зал и Виталий Скрыник, начальник 
отдела технического надзора УГИБДД 
УВД по Челябинской области.

– К сожалению, закон, который 
был принят в 2009 году, не исполня-
ется. Наши проверки, которые прово-
дятся постоянно, показывают, что из 
действующих маршрутов официаль-
но оформлены только 52. Большое 
внимание мы уделяем тому, как пе-

ревозчики оснащают свой автотран-
спорт ремнями безопасности, здесь 
тоже есть нарушения.

Виталий Николаевич посетовал, 
что в настоящий момент за наруше-
ния правил перевозки людей при-
влечь к ответственности можно толь-
ко водителей, а должностных лиц 
– нет. А потому этот вопрос требует 
доработки.

Сложившаяся ситуация в сфере 
межмуниципальных перевозок – 
следствие неорганизованных до сих 
пор конкурсов среди перевозчиков, 
несмотря на то, что закон вступил в 
силу уже давно. Поэтому депутаты об-
ратили особое внимание областного 
Минстроя на то, что создать струк-
турное подразделение необходимо в 
ближайшее время.

Также парламентарии заслушали 
информацию о том, какие меропри-
ятия проводятся в нашем регионе 
по энергосбережению и повышению 
энергетической эффективности. Об 
этом депутатам рассказал началь-
ник отдела энергетики и ресурсного 
транспорта Министерства промыш-
ленности и природных ресурсов Че-
лябинской области Алексей Лепихин.

В области разработана и действует 
целевая программа повышения энер-
гетической эффективности экономики 
и сокращения энергетических издер-
жек в бюджетном секторе на 2010 – 

2020 годы. Потенциал энергосбереже-
ния в промышленности составляет 20 
– 25 процентов годового потребления 
топливно-энергетических ресурсов. 
При этом доля промышленности в 
энергопотреблении Челябинской об-
ласти составляет более 50 процентов.

– Начинать энергосбережение 
нужно с внедрения учета и контроля, 
– уверен Алексей Михайлович. – При 
этом действовать надо комплексно. 
Главными задачами здесь можно 
считать повышение эффективности 
использования энергоресурсов в 
промышленном секторе, создание и 

обновление информационной базы 
энергосберегающих и энергоэффек-
тивных технологий, проведение энер-
гообследований на предприятиях и 
многое другое. На сегодняшний день 

комплексное энергообследование 
проведено на пяти южноуральских 
предприятиях: Ашинском химиче-
ском заводе, Челябинском цинковом 
заводе, комбинате «Магнезит», ФГУП 
«Прибор» и на ЧТПЗ. В этом году энер-
гообследование планируют пройти 
еще 42 промышленных предприятия, 
остальные – до конца 2012 года.

По мнению парламентариев, в 
этом вопросе необходимо обратить 
особое внимание на стимулирование 
и поддержку предприятий, произво-
дящих энергоэффективное оборудо-
вание.

Челябинская область располагает 
огромным потенциалом энергосбере-
жения, главное – работать в этом на-
правлении комплексно и планомерно.

Ирина ЯББАРОВА.

закон сохранения энерГии
Закон «об организации транспортного обслуживания населения 

автомобильным транспортом по межмуниципальным маршрутам на 
территории Челябинской области», который вступил в силу 15 января 
2010 года, не исполняется в полном объеме. Это отметили депутаты  
ЗСо на очередном заседании комитета по промышленной политике.

Иван БЕЛАВКИН, заместитель министра строительства, инфра-
структуры и дорожного хозяйства:

– В перспективе планируем сформировать новую межмуниципальную 
маршрутную сеть по всей Челябинской области.

Не секрет, что сегодня перевозки на пригородном железнодорожном 
транспорте дорогие. Свердловская компания, которая сейчас работает в 
Челябинской области, выставляет нам сумму расчетных убытков около 
полутора миллиардов рублей, понятно, что такая сумма на компенсацию 
в областном бюджете не заложена. Областная казна на эти цели предусмо-
трела только 81 миллион рублей. С учетом этого мы проводим анализ сети 
железнодорожных и автобусных маршрутов, с тем чтобы, где это возмож-
но, заменить железнодорожные маршруты автобусными.

Алексей ЛЕПИхИН, начальник отдела энергетики и ресурсного 
транспорта Министерства промышленности и природных ресурсов 
Челябинской области:

– В результате мероприятий по внедрению энергосберегающих техно-
логий и введения в эксплуатацию нового оборудования с высоким классом 
энергоэффективности на 21 предприятии Челябинской области наблюда-
ется экономия топливно-энергетических ресурсов до 15 процентов за 2010 
год. В денежном эквиваленте эта сумма составляет почти 203 миллиона ру-
блей. За счет внедрения энергосберегающих технологий на 41 предприятии 
Челябинской области произошло снижение энергоемкости выпускаемой 
продукции с 5 до 35 процентов по отношению к 2009 году. Эту информацию 
нам предоставили сами промышленные предприятия.

До этого огораживать лесные 
территории арендаторы имели 
право лишь в угодьях, являющих-
ся лесопарками. Авторы нового 
законопроекта предложили рас-

ширить перечень оснований, по 
которым арендаторы могли воз-
водить ограждения, и допустить 
установление этих случаев иными 
документами помимо Лесного ко-

декса. Челябинские парламентарии 
высказались против такой инициа-
тивы, сочтя ее ограничивающей 
свободный доступ граждан в леса. 
Мнение южноуральских депутатов 
поддержали коллеги из других ре-
гиональных парламентов: часть 
из них высказалась за отклоне-
ние проекта Федерального закона  
«О внесении изменений в Лесной 
кодекс», после чего законопроект 
не был принят.

Также предполагалось внести в 
Лесной кодекс изменения, связан-
ные с процедурой аренды лесов. 
«Для добросовестных арендаторов» 
леса хотели предусмотреть возмож-
ность заключения договора арен-
ды на новый срок без проведения 
лесного аукциона. Выступая против 

этого, южноуральские депутаты об-
ратили внимание на коррупцион-
ную составляющую законопроекта. 
По словам председателя комитета 
ЗСО по аграрной политике Владими-
ра Ильиных, неясно, кто и по каким 
критериям определял бы «добросо-
вестность» арендаторов лесных уго-
дий. А Лесной кодекс и без этого за-
крепляет преимущество арендато-
ров на заключение договора перед 
другими претендентами. К тому же 
без проведения аукционов вообще 
бы терялся смысл Лесного кодекса: 
эта норма закона принималась для 
максимального ограничения про-
извола чиновников и уменьшения 
числа арендаторов, опирающихся 
на административный ресурс.

Подготовила Лана ЛАКИЗА.

лесной кодекс

вход в Лес доЛжен быТь свободным!
В Госдуме не приняли законопроект «о Внесении изменений В лесной кодекс». отклонить еГо 
рекомендоВали В том числе и депутаты заксобрания челябинской области

В л а д и м и р 
ИЛьИНых, заме-
ститель предсе-
дателя ЗСо, пред-
седатель коми-
тета по аграрной 
политике (фрак-
ция «Единая Рос-
сия»):

– Внесение в Лесной кодекс пред-
лагаемых изменений ограничило бы 
право граждан свободно и бесплатно 
находиться в лесах и заготавливать 
лесные ресурсы. Это могло бы приве-
сти к недовольству людей, как случи-
лось после изменения Федерального 
закона «О рыболовстве…», согласно 
которому на части водоемов России 
рыбалка становилась платной. Пре-
доставленная арендаторам возмож-
ность огораживать лесные угодья и 
лишать граждан доступа к лесу вы-
звала бы еще больший обществен-
ный резонанс.

Как известно, арендаторы водоемов и лесных угодий зачастую 
огораживают свои участки, тем самым ограничивая к ним доступ 
граждан. У большинства россиян это вызывает справедливое 
возмущение, точно как и попытка заставить граждан платить за 
пользование природными ресурсами. Всем памятен свежий при-
мер, когда рыбалку в России на некоторых озерах хотели сделать 
платной и к чему это привело: в стране прошли акции протеста 
любителей рыбной ловли. Не остался в стороне и Челябинск: 
южноуральские рыбаки провели массовый флешмоб, устроив 
рыбалку в главном фонтане областного центра. Ситуация могла 
повториться, если бы депутаты Государственной Думы внесли 
изменения в Лесное законодательство – в Москве готовился 
федеральный законопроект, согласно которому в лесах могли 
появиться территории, огороженные заборами.
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Окончание. Начало на стр. 1
Александр Леонидович Журав-

лев заметил, что работа на свежем 
воздухе и осознание своей полезно-
сти для города, жителей окрыляет и 
вдохновляет, заряжает новыми си-
лами. А то, что прохладно, – ничего 
страшного, ведь у природы плохой 
погоды не бывает, зато работать 
легче – не жарко.

– После зимы нужно привести 
город в порядок: где-то убрать му-
сор, поработать граблями, лопа-
той, посадить деревья, в общем, 
сделать наш общий дом чистым 
и уютным, – заметил Александр 
Леонидович. – Ведь всегда при-
ятней находиться там, где чисто, 
благородно. А как это сделать, 
если не приложить усилия. Поэто-
му призываю всех жителей об-
ласти помочь нам, депутатам. 
Общими усилиями мы намного 

быстрее сделаем наш 
край чистым.

Вот так вот, общими 
депутатскими усилиями, 
без лишних и пустых раз-
говоров, а реальным делом 
народные избранники на 
личном примере показы-
вают, что ответственность 
за порядок и чистоту, ува-
жение к родному городу 
– дело каждого. Пока кто-
то жалуется на городскую 
грязь, ругает власть за 
бездействие, правитель-
ство, от областного уровня 
до муниципального, берет 
лопаты и грабли в руки, и 
даже в своем забитом ра-
бочем графике находит время, чтобы 
принять участие в субботниках.

Депутаты-единороссы очень на-
деются, что на Южном Урале най-

дутся неравнодушные помощники, 
которые готовы принести реальную 
пользу себе, своим детям, ведь чи-
стота – одна из составляющих про-
стого человеческого счастья. Мож-
но сколько угодно упрекать кого-то 
в бездействии – чище от этого не 
станет. Не зря говорят: хочешь из-
менить мир – начни с себя. А что 
если просто проявить инициативу 
и выйти на уборку и озеленение 
родного города? Может, тогда он 
станет уютнее? А каждый, кто не 
поленился, будет гордиться, что в 
созданном комфорте есть и его, 
пусть чуточку, но вложенные уси-
лия.

Ирина ЯББАРОВА.

В связи с этим возникла необхо-
димость внесения изменений в За-
кон «О мерах социальной поддержки 
детей-сирот и детей, оставшихся без 
попечения родителей, вознаграж-
дении, причитающемся приемному 
родителю, и социальных гарантиях 
приемной семьи».

Стоит отметить, что ранее сумма 
денежного вознаграждения была не-
многим меньше и составляла 4260 
рублей. Но, учитывая, что с сентября 
прошлого года на десять процентов 
был увеличен фонд оплаты труда 
бюджетников, размер денежного 
вознаграждения приемным родите-
лям также подрос на десять процен-
тов. Это связано с тем, что в законе 
прописано: размер ежемесячного 
вознаграждения приемного родителя 
увеличивается, если увеличивается 
оплата труда педагогов.

– В настоящее время для выплаты 
вознаграждения приемному родите-
лю в новом размере, с учетом десяти-
процентного увеличения, необходимо 
внести изменения в закон области, – 
прокомментировала Ольга Леонидов-
на. – Кроме того, изменениями пред-
лагается предоставить право обучения 
на курсах детям-сиротам и детям, 
оставшимся без попечения родите-
лей, а также тем, кто заканчивает свое 
обучение в выпускных классах школ, 
училищ, техникумов, колледжей. Это 
изменение предлагается из-за того, 
что прием в техникумы и вузы сей-
час осуществляется по итогам единого 
государственного экзамена. Мы наде-

емся, что бесплатные курсы для ребят 
помогут им лучше подготовиться к ЕГЭ 
и успешно его сдать.

Парламентарии согласились с 
пользой предлагаемых изменений, а 
потому единогласно их одобрили.

Кроме того, первый заместитель 
министра соцотношений попросила 
парламентариев рассмотреть изме-
нения в Закон «О звании «Ветеран 
труда Челябинской области».

– Действующим законом опреде-
лено, что для присвоения звания 
«Ветеран труда Челябинской об-
ласти» гражданин должен предста-
вить справку из пенсионного фонда 
о наличии необходимого страхового 
стажа, – рассказала Ольга Кучерина. 

– Но, учитывая, что у многих пре-
тендующих на звание страховой стаж 
достиг необходимой продолжитель-
ности после выхода на пенсию, пред-
лагается документом, подтверждаю-
щим период трудовой деятельности 
уже после выхода на пенсию, считать 
выписку из индивидуального лицево-
го счета застрахованного лица.

Комментируя обсуждаемые законы, 
председатель комитета по социальной 

и молодежной политике, культуре и 
спорту депутат от партии «Единая Рос-
сия»  Александр Журавлев отметил, 
что все изменения никоим образом не 
ущемляют права жителей области, а, 
наоборот, направлены на повышение 
качества жизни южноуральцев.  

Большой интерес у парламентари-
ев вызвал проект закона «О внесении 
изменений в Закон Челябинской об-
ласти «О наделении органов местного 

самоуправления государственными 
полномочиями по социальной под-
держке отдельных категорий граж-
дан». Речь идет о передаче госполно-
мочий органам местного самоуправ-
ления по обеспечению жильем граж-
дан, уволенных с военной службы. 

До 1 января этого года предостав-
ление жилья бывшим военным осу-
ществлялось в рамках подпрограм-
мы «Выполнение государственных 

обязательств по обеспечению жильем 
категорий граждан, установленных 
федеральным законодательством» 
федеральной целевой программы 
«Жилище» на 2002 – 2010 годы за 
счет социальных выплат на приоб-
ретение жилья в форме жилищных 
сертификатов. Теперь подобные 
меры социальной поддержки граж-
данам, уволенным с военной служ-
бы и вставшим на учет до 1 января 
2005 года, будут предоставляться ор-
ганами местного самоуправления в 
виде бесплатного жилого помещения 
в собственность по договору соци-
ального найма или единовременной 
денежной выплаты на приобретение 
или строительство жилья.

Реализация переданных полномо-
чий будет осуществляться за счет суб-
венций федерального бюджета и не 
потребует дополнительных расходов 
из областной казны. Парламентарии 
уверены: реализация закона позво-
лит выполнить поручение президен-
та Дмитрия Медведева об обеспече-
нии жильем уволенных военных до 1 
января 2012 года.

Ирина ЯББАРОВА.

пЛаТа за ребенка наша справка

По нормам действующего за-
кона звание «Ветеран труда» при-
сваивается гражданам Российской 
Федерации, постоянно проживаю-
щим на территории Челябинской 
области. Право на получение тако-
го звания имеют мужчины, стра-
ховой стаж которых составляет 
не менее 40 лет, и женщины, чей 
страховой стаж не менее 35 лет. 
Кроме того, «Ветерана труда» при-
сваивают женщинам, родившим 
пять и более детей и воспитавшим 
их до достижения ими восьмилет-
него возраста.

По данным на 1 января 
2011 года, количество семей 
граждан, уволенных с военной 
службы и вставших на учет в 
органы местного самоуправ-
ления Челябинской области до 
1 января 2005 года, составляет 
32 семьи.

Денежная выплата приемным  родителям увеличилась на десять 
процентов и составляет 4686 рублей. об этом депутатам рассказала 
первый заместитель министра социальных отношений ольга Кучери-
на на очередном заседании комитета по социальной и молодежной 
политике, культуре и спорту. 

исТорическая даТа
26 апреля председатель За-

конодательного Собрания Челя-
бинской области Владимир Мя-
куш (фракция «Единая Россия») 
принял участие в мероприятиях, 
посвященных 105-летию россий-
ского парламентаризма, которые 
прошли в Санкт-Петербурге.

Проведение торжественных меро-
приятий в северной столице неслу-
чайно. Именно здесь в Таврическом 
дворце 27 апреля 1906 года состоя-
лось первое заседание Государствен-
ной Думы России.

Традициям решено было не изме-
нять, а потому в рамках праздничных 
мероприятий 27 апреля в Тавриче-
ском дворце состоялась Междуна-
родная конференция, посвященная 
исторической дате.

В конференции приняли участие 
председатель Государственной Думы 
Борис Грызлов, члены Совета Феде-
рации, представители всех фракций 
Государственной Думы, междуна-
родных парламентских объединений, 
депутаты Законодательных Собра-
ний субъектов Российской Федера-
ции, студенчество из стран бывшего 
СССР, научная общественность Санкт-
Петербурга.

боЛьше кисЛорода
Челябинское региональное 

отделение Межрегиональной 
экологической общественной ор-
ганизации «ЭКА» при поддержке 
общественной молодежной па-

латы при Законодательном Со-
брании Челябинской области 20 
апреля провело круглый стол по 
вопросам защиты окружающей 
среды.

Собравшиеся, среди которых ру-
ководитель Челябинского региональ-
ного отделения «ЭКА» Михаил Кис-
лицкий, председатель Общественной 
молодежной палаты при ЗСО Андрей 
Уфимцев, эксперты Общественной 
палаты Челябинской области, пред-
ставители министерства образования 
и науки, министерства по радиаци-
онной и экологической безопасности, 
ЭКА-добровольцы, начали свою рабо-
ту с обсуждения программы «Больше 
кислорода!».

Программа предполагает высадку 
в мае этого года около 60 000 сеян-
цев сосны в Челябинской области, 
уход за которыми будут осуществлять 
учащиеся школ, ссузов, вузов и ЭКА-
добровольцы.

Обсудили участники круглого сто-
ла развитие системы экологического 
образования и достоверности инфор-
мации.

– Проведение круглого стола, 
доведение важной информации до 
общества – маленький шаг на пути 
к формированию экологически здо-
рового общества, – поделился сво-
им мнением о событии заместитель 
руководителя южноуральских ЭКА-
активистов, член Общественной мо-
лодежной палаты при Законодатель-
ном Собрании Ильяс Фазлаев.

Ирина РУДНИЧЕНКО.

раБота депутатов «Зеленая революция»

Личным примером

Светлана ПыСИНА, начальник отдела по зеленому фонду Го-
родского экологического центра:

– ГорЭкоЦентр дает гарантию в том, что высаженные деревья обя-
зательно приживутся. Ведь выполняется целый ряд технических ком-
плексных мероприятий. Во-первых, все деревья правильно заготовлены. 
Во-вторых, выбран очень удачный период высадки. Кроме того, ис-
пользуются комплексные удобрения. Одни развивают корневую систему, 
удобряют ее, способствуют развитию новой периферийной корневой 
системы. Другие позволяют сохранить хвою в здоровом виде. Конечно, 
очень важен и регулярный полив. Кстати, климатические условия для 
наших елочек тоже вполне естественны, поскольку все деревья, что на-
зывается, родные, выросшие в нашем регионе.

Елена Геннадьевна шВИНДТ, житель-
ница Челябинска, пенсионерка:

– Как здорово, что решили организовать 
такую акцию! Молодцы наши депутаты! 
Правильно сделали: и чистенько стало в 
парке, и елочки такие красивые высадили. 
Место тоже очень удачное выбрали. Давно 
обратила внимание, что много деревьев 
в парке уже старенькие, даже заметно, 
что некоторые погибают. Обновлять надо 
сквер. Тем более что это одно из любимых 
мест отдыха челябинцев, да и гостей на-
шего города.

Вот сама бы присоединилась, да годы уже 
не те – тяжеловато лопатой работать. А во-
обще, очень люблю субботники, всегда уча-
ствовала в них.
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Прошлое лето преподнесло непри-
ятный сюрприз – из-за засухи в регионе 
была повышенная пожароопасность. Го-
товы ли соответствующие службы опера-
тивно реагировать на ЧП в этом году? Это 
попытались выяснить депутаты комитета 
ЗСо по экологии и природопользованию.

Как известно, на Южном Урале принят За-
кон «О пожарной безопасности в Челябинской 
области». Народные избранники решили про-
контролировать, как он исполняется. Как отме-
тил Константин Смолин, заместитель министра 
радиационной и экологической безопасности 

Челябинской области, расходы областного бюд-
жета на обеспечение пожарной безопасности, 
в том числе на финансирование областного 
государственного учреждения «Противопожар-
ная служба Челябинской области» (ОГУ «ППС 

ЧО»), выросли. Если в 2009 году они составили  
274 749,5 тыс. рублей, в 2010 году – 325 884,6 
тыс. рублей, то в 2011 году уже 402 404,7 тыс. 
рублей. Тем не менее «проблемные места» в 
данной сфере остаются. 

Дело в том, что не во все населенные пункты 
области подразделения пожарной охраны могут 
приехать очень быстро. В пределах норматив-
ного времени прибытия находится 72 процента 
населенных пунктов (в которых проживает 94 
процента населения Южного Урала). Чтобы из-
менить ситуацию в лучшую сторону, депутаты 
порекомендовали правительству Челябинской 
области увеличить количество подразделений 

государственной противопожарной службы 
Челябинской области. Их пока меньше, чем 
необходимо: требуется 78 подразделений с 
расчетной численностью 1669 человек, а в 
наличии 46 подразделений с общей чис-
ленностью 1180 человек. Но есть еще 25 
подразделений муниципальной и 28 подраз-
делений добровольной пожарной охраны.

Также парламентарии приняли решение 
рекомендовать областному правительству 

оказывать содействие в создании и развитии 
добровольной пожарной охраны; завершить 
создание во всех организациях с круглосуточ-
ным пребыванием людей, в которых в обяза-
тельном порядке создается пожарная охрана, 

содержащаяся за счет средств 
областного бюджета, подразде-
ления государственной противо-
пожарной службы Челябинской 
области; рассмотреть возмож-
ность принятия областной це-
левой программы в сфере обе-
спечения пожарной безопасности в Челябин-
ской области, где предусмотреть укрепление 

материально-технической базы подразделений 
государственной противопожарной службы.

Лана ЛАКИЗА.

В последние годы количество южно-
уральцев, погибших при чрезвычайных 
ситуациях различного характера, умень-
шилось в 4,6 раза, а пострадавших стало 
меньше в 17,3 раза. В основном это резуль-
тат реализации мероприятий областной 
целевой программы «Снижение рисков 
и смягчение последствий чрезвычайных 
ситуаций природного и техногенного ха-
рактера в Челябинской области», рассчи-
танной на 2007 – 2010 годы.

Приняли данную программу депутаты ЗСО 
еще в 2007 году. Сейчас на заседании комитета 
по экологии и природопользованию, который 
провел заместитель председателя комитета Ва-
лерий Галеев, парламентарии подвели итоги 
ее исполнения, а также рекомендовали прави-
тельству области разработать и принять новый 
подобный документ. 

Нет смысла объяснять, что программа жиз-
ненно важная. Неслучайно объем финансиро-
вания ее мероприятий был увеличен и составил 

42 779,8 миллиона рублей, или 
127,3 процента от плановых по-
казателей. Произошло это за 
счет привлечения средств мест-
ных бюджетов и предприятий.

Как отметил замминистра 
радиационной и экологиче-
ской безопасности Константин 
Смолин, добиться снижения 
смертности при ЧП удалось в 
том числе за счет оснащения 
четырех резервных аварийно-
спасательных групп техникой, при-
обретения специального медицин-
ского оборудования, автомобиль-
ного транспорта и средств связи 
для учреждений здравоохранения, 
коленчатых подъемников для про-

тивопожарной службы и создания локальных 
систем оповещения на 21 потенциально опас-
ном объекте.

Благодаря разработке паспорта безопасности 
территории Челябинской области, а также пла-
нов по предупреждению и ликвидации разливов 
нефти и повышения защищенности критически 
важных объектов Южного Урала готовность реа-
гирования служб на чрезвычайные ситуации по-
высилась в два раза. Коэффициент достоверности 
прогнозов чрезвычайных ситуаций природного 
характера тоже увеличился – с 50 до 89 процен-

тов (в том числе и потому, что была обновлена 
версия программы «ГИС МЕТЕО»).

Для предотвращения и снижения ущерба от 
подтопления населенных пунктов велись регу-
лярные наблюдения за уровнем воды в озерах 
Синеглазово, Курлады, Третье, Шелюгино. Чтобы 
сократить радиус выезда подразделений пожар-

ной охраны при тушении пожаров, строились 
новые пожарные части. Принимались меры 
защиты от распространения лесных пожаров 
на жилые дома.

Депутаты отметили, что некоторые ме-
роприятия, предусмотренные программой, 
оказались не выполнены. Например, не вве-
дены в эксплуатацию пять зданий пожарных 
депо, не приобретены две автолестницы для 
противопожарной службы, не создана водо-
лазная станция в Усть-Катаве. К тому же не 

организованы каналы связи между центром 
управления в кризисных ситуациях Челябинской 
области и едиными дежурно-диспетчерскими 
службами семи категорированных городов и 
33 муниципальных образований Челябинской 
области. Поэтому депутаты решили рекомендо-
вать правительству Челябинской области рас-
смотреть возможность выделения в этом году 
средств на выполнение наиболее значимых ме-
роприятий, начатых в рамках программы. 

Светлана ШЛЫКОВА.

депуТаТы обсудиЛи «оГненный» вопрос
количестВо подразделений ГосударстВенной протиВопожарной 
службы челябинской области необходимо уВеличить

Цифры:

4898

4796
1089

пожаров потушено  
на территории челябинской 
области в 2009 году, 
 

– в 2010 году, 

– на 1 апреля 2011 года.

Цифры:

130,4

42 779 ,8

790,0
37 902,8

миллиона рублей составил 
фактический объем финан-

сирования на реализацию програм-
мы (соответствует 127,3 процента от 
запланированного по программе), в 
том числе:

миллиона  рублей (39,2%) – 
областной бюджет,

миллионов рублей (338,5%) – 
местные бюджеты,

миллиона рублей (154,7%) – 
средства предприятий.

Депутатов заинтересовал вопрос, что сделано по обеспе-
чению пожарной безопасности в селе Кулуево Аргаяшского 
района и поселке Черкаскуль Каслинского района. Заммини-
стра радиационной и экологической безопасности области 
Константин Смолин отметил, что в этих населенных пунктах 
созданы малочисленные пожарные подразделения, есть тех-
ника, выделено помещение для размещения. 

ЗаконотворЧество

ОхОтиться пО-нОвОму
Депутаты Государственной Думы 

предлагают своим региональным кол-
легам одобрить изменения в Феде-
ральный закон «об охоте и о сохране-
нии охотничьих ресурсов и о внесении 
изменений в отдельные законодатель-
ные акты Российской Федерации».

Предлагаемые изменения, по мнению 
федеральных парламентариев, позволят 
устранить административные барьеры, ко-
торые связаны с выдачей охотничьих би-
летов единого федерального образца, раз-
решений на добычу охотничьих ресурсов. 
Кроме того, депутаты Госдумы считают, что 
изменения помогут усовершенствовать 
разграничения между органами власти в 
области охоты и сохранения охотничьих 
ресурсов.

Среди предлагаемых изменений есть 
несколько существенных. Во-первых, 
предлагается продлить срок действия ра-
нее выданных охотничьих билетов до 31 
марта 2012 года.

Кроме того, федеральные законодатели 
предлагают ограничить срок действия уже 
существующих долгосрочных лицензий до 
первого января 2016 года. Притом что мно-
гие охотпользователи уже имеют лицензии, 
которые по действующему законодатель-
ству заканчиваются значительно позже.

Не секрет, что получение лицензии – не-
дешевое удовольствие, а значит владель-
цам охотничьих угодий, которые получили 
свои лицензии до первого апреля 2010 
года, придется опять потратиться на новую 
лицензию. Именно поэтому с такими изме-
нениями не согласны депутаты Законода-
тельного Собрания Челябинской области. 
А по мнению областного Союза общества 
охотников и рыболовов, подобные изме-
нения ущемляют права охотпользовате-
лей. Областные парламентарии предлага-
ют сроки лицензий оставить прежними.

Южноуральские законодатели готовят 
свои поправки к указанному законопро-
екту. В скором времени они будут на-
правлены на рассмотрение федеральным 
коллегам.

Ирина ЯББАРОВА.

проГрамма помоГЛа снизиТь  
коЛичесТво жерТв

БеЗопасность

Кстати, депутаты комитета одобрили Концепцию 
совершенствования законодательства в сфере со-
циальной защиты граждан, подвергшихся воздей-
ствию радиации вследствие аварии в 1957 году на 
производственном объединении «Маяк», сбросов 
радиоактивных отходов в реку Теча и аэрозольных 
выбросов радионуклидов в атмосферу. Подробно-
сти в следующем номере «Парламентской недели».

результаты пОискОвО-спасательнОй рабОты Гу «псс»

2006 год 2007 год 2008 год 2009 год 2010 год

Количество выездов 2565 2975 3321 3125 2849

Общее число спасенных людей 272 318 329 317 748



ПАРЛАМЕНТСКАЯ     НЕДЕЛЯ
Газета Законодательного Cобрания Челябинской области

№ 7 (228)  • 27 апреля 2011 года6

Доходы областного бюджета в 
2010 году по сравнению с 2009-м 
выросли на 25 процентов и со-
ставили 82 миллиарда 804 мил-
лиона рублей. об этом рассказал 
министр финансов Челябинской 
области Андрей Пшеницын на пу-
бличных слушаниях по проекту 
закона «об исполнении областно-
го бюджета за 2010 год», которые 
состоялись в Законодательном 
Собрании 20 апреля.

К минимуму удалось свести дефи-
цит областной казны. Первоначально 
предполагалось, что он составит не 
менее десяти миллиардов рублей, но 
на конец года дефицит бюджета Че-
лябинской области был уменьшен до 
535 миллионов рублей.

Показательна и динамика соб-
ственных доходов, полученных за 
счет налоговых и неналоговых источ-
ников. Их объем составил 59 мил-
лиардов 195 миллионов рублей. По 
сравнению с позапрошлым годом эта 
сумма увеличилась на 57 процентов. 
Правда, по итогам 2010 года посту-
пления не вышли на докризисный 
уровень и оказались ниже его на семь 
процентов.

– Основной доходный источник 
бюджета области в 2010 году – налог 
на доходы физических лиц, который 
сформировал 34 процента собствен-
ных поступлений, – доложил Андрей 
Пшеницын. – Доходы от этого налога 
составили 19 миллиардов 982 мил-
лиона рублей. По сравнению с 2009 
годом их объем увеличился на 12 
процентов. Это обусловлено ростом 
фонда начисленной заработной пла-
ты. Второй по значению доходный 
источник областной казны – налог 
на прибыль организаций – 32 про-
цента собственных доходов. Сумма 
поступлений по налогу на прибыль 
составила более 19 миллиардов  
рублей, по сравнению с 2009 годом 
она увеличилась в четыре раза.

На 29 процентов по сравнению с 
позапрошлым годом увеличилась 
сумма доходов от налога на имуще-
ство организаций и составила 9 мил-
лиардов 176 миллионов рублей. 

Еще один источник доходов об-
ластной казны – акцизы. В прошлом 
году поступления по ним «подросли» 

на 57 процентов и составили 7 милли-
ардов 603 миллиона рублей.

Андрей Пшеницын отметил, что 
за последние два года изменилась 
отраслевая структура налоговых до-
ходов, что является признаком ди-
версификации южноуральской эконо-
мики. Если в 2008 году удельный вес 
металлургии в доходах бюджета со-
ставлял 27 процентов, то в 2010-м он 
снизился до 15 процентов. При этом 
доля поступлений от предприятий 
пищевой промышленности выросла 
с 5 до 13 процентов, платежей от ор-
ганизаций транспорта и связи – с 8 
процентов до 11.

Из федеральной казны Челябин-
ская область в 2010 году получила 23 
миллиарда 806 миллионов рублей. 
Стоит отметить, что объем финансиро-

вания из федерального уровня в срав-
нении с 2009 годом уменьшился на 17 
процентов, это связано с сокращением 
антикризисной поддержки регионов.

– В основном федеральные 
средства направлялись на целевые 
программы, – отметил Андрей Ва-
димович. – Это социальные выпла-
ты населению в сумме более пяти 
миллиардов рублей, в том числе 
на обеспечение жильем отдельных 
категорий граждан. Более четырех 
миллиардов было получено на со-
действие занятости населения, на ка-
питальный ремонт многоквартирных 
домов и переселение из аварийного 

жилья, из федерального бюджета 
было перечислено 2 миллиарда 141 
миллион рублей. Полтора миллиар-
да федеральная казна выделила на 
поддержку сельского хозяйства. На 
ремонт автомобильных дорог наша 
область получила в 2010 году 1 мил-
лиард 68 миллионов рублей. Более 
одного миллиарда рублей федераль-
ных трансфертов поступило на реали-
зацию мероприятий в сфере здраво-
охранения, полмиллиона рублей – на 
образование.

Кроме того, в 2010 году Челябин-
ская область получила 5 миллиардов 
714 миллионов рублей в виде дота-
ций, при этом почти четыре миллиар-
да рублей – дотации на выравнива-
ние бюджетной отчетности.

Серьезная финансовая помощь из 
федеральной казны была оказана на 
решение проблем засухи в 2010 году 
– чуть более 770 миллионов рублей. 

Что касается расходной части юж-
ноуральской казны, то общий объ-
ем трат в прошлом году составил 83 
миллиарда 339,8 миллиона рублей. 
В полном объеме сохранены все со-
циальные выплаты населению. Более 
того, по сравнению с позапрошлым 
годом затраты на социальную полити-
ку в Челябинской области увеличились 
на 16 процентов. В общей сложности 
на социалку из областного кошелька 
было потрачено 6 миллиардов 865,3 
миллиона рублей. 20 миллиардов 600 
миллионов рублей составили передан-
ные муниципалитетам трансферты.

– Такой объем финансирования 
обеспечил не только сохранение суще-
ствующего в области уровня социаль-
ной защиты, но и позволил повысить 
его по отдельным направлениям. За 
счет федеральных средств увеличено 
финансирование мер соцподдерж-
ки по оплате услуг ЖКХ, расходы на 
приобретение жилья для ветеранов. 
Кроме того, в 2010 году областным 
законом были обеспечены меры со-
циальной поддержки многодетных 
семей, успешно проведена оздорови-
тельная кампания детей. 

Благодаря серьезному финансиро-
ванию медицинской сферы и спорта в 
объеме 5 миллиардов 857,5 миллиона 
рублей была обеспечена стабильная 
работа системы здравоохранения. 
Сохранено льготное лекарственное 
обеспечение, продолжены закупки 
высокотехнологичного медицинского 
оборудования, ремонт медицинских 
учреждений.

Более трех миллиардов рублей за 
прошлый год было потрачено на си-
стему образования. 

Также Андрей Пшеницын под-
черкнул, что государственная под-
держка сельского хозяйства, которая 
составила почти четыре с половиной 
миллиарда рублей, позволила сель-
хозтоваропроизводителям частично 
восполнить потери от засухи, подгото-
виться к посевной, увеличить продук-
тивность животноводства и в целом 
сохранить положительную динамику 
развития отрасли.

Отчитался министр финансов и 
об областных трансфертах местным 
бюджетам. В общей сложности их 
объем составил 44 миллиарда 917,5 
миллиона рублей. Половина этих 
средств была направлена на реали-

зацию переданных государственных 
полномочий: соцподдержка ветера-
нов труда и тружеников тыла, детей-
сирот и детей, оставшихся без по-
печения родителей, ежемесячные 
детские пособия, оплата услуг ЖКХ 
федеральным льготникам. Вторая 
половина трансфертов из областной 
казны муниципалитетам была пере-
числена на решение местных про-
блем: капстроительство объектов 
муниципальной собственности, капи-
тельный ремонт домов и переселение 
из ветхо-аварийного жилья, развитие 
сети муниципальных дорог.

Подводя итоги 2010 финансового 
года, Андрей Пшеницын отметил, что 
все обязательства выполнены в пол-
ном объеме.

Комментируя реализацию област-
ного бюджета в прошлом году, пред-
седатель Законодательного Собрания 
Челябинской области Владимир Мя-
куш отметил, что в целом можно дать 
положительную оценку работе всех 
органов власти по исполнению бюд-
жета 2010 года.

– Мы превысили планируемые па-
раметры бюджета, которые составили 
около 102 процентов. Кроме того, уда-
лось выполнить все социальные про-
граммы и реализовать все социаль-

ные гарантии областного бюджета. По 
сравнению с 2009 годом параметры 
бюджета значительно улучшились, и 
это очень важно, потому что 2010 
год был посткризисный. И, несмотря 
ни на что, все мероприятия, которые 
были приняты на уровне губернатора 
и Законодательного Собрания, полно-
стью реализованы. Это вселяет опти-
мизм и позволяет надеяться, что по-
ложительная динамика сохранится и 
бюджет 2011 года станет логическим 
продолжением 2010 года.

Кстати, спикер областного парла-
мента отметил, что в последнее вре-
мя жители Южного Урала проявляют 
большой интерес к исполнению бюд-
жета. Именно поэтому он был опубли-
кован в СМИ и на сайте Заксобрания, 
чтобы у жителей была возможность 
ознакомиться со всеми его статьями 
доходов и расходов. Была открыта го-
рячая линия, куда поступали звонки 
как от руководителей муниципальных 
образований, так и от простых жите-
лей. Все поступившие предложения 
обсуждались на заседаниях рабочей 
группы, часть из них вошла в проект 
рекомендаций публичных слушаний.

Большой объем работы за прошлый 
год проделали и парламентарии. Рабо-
та депутатов была прежде всего связа-
на с совершенствованием бюджетного 
процесса, межбюджетных отношений, 
а также направлена на повышение ка-
чества жизни населения области.

Ирина ЯББАРОВА.

бюджеТный иТоГ

Александр МоРоЗоВ, председатель Собра-
ния депутатов Магнитогорского городского 
округа (фракция «Единая Россия»):

– Очень порадовало, что объем трансфертов в 
местные бюджеты увеличился на 24 процента. Это 
говорит о том, что Законодательное Собрание и гу-
бернатор ведут правильную бюджетную политику. 

Увы, несмотря на радужные цифры, ни одна 
территория области не может похвастаться нали-
чием достаточного количества денег на то, чтобы 

исполнять должным образом данные полномочия. Это касается и всех 
городов и сельских поселений области. Денег всегда не хватает, поэтому, 
на мой взгляд, перед нами стоят три главные задачи.

Первое – надо повысить налогооблагаемую базу, а также сделать так, 
чтобы действующие в области предприятия работали легально, добросо-
вестно выплачивая заработную плату своим работникам. Во-первых, это 
требования законодательства, а во-вторых, это самый собираемый налог, 
а значит, большая часть дохода в бюджет поступает именно по этому на-
правлению.

Кроме того, мы должны определять правильно приоритеты, куда в 
первую очередь вкладывать деньги. И не забывать оценивать эффектив-
ность каждого вложенного рубля. И здесь не имеет значения уровень бюд-
жета – местный, региональный или федеральный. От каждого вложенного 
нами рубля мы должны получить максимум качества и объема.

Если мы выполним эти условия, наш бюджет, при всей его напряжен-
ности, будет эффективным и действенным.

Вячеслав СКВоРцоВ, председатель обще-
ственной палаты Челябинской области:

– Количество участников бюджетного процесса 
от населения с каждым годом становится все боль-
ше. За 2010 год Общественная палата получила 43 
обращения по бюджетным вопросам. Граждане на-
чинают понимать, что от них зависит исполнение 
бюджета области, его наполняемость и эффективное 
использование. 

Считаю, что большое внимание стоит уделить под-
держке социально ориентированных предприятий. Возможно, имеет смысл 
предусмотреть в бюджете области предоставление бюджетных грантов для 
поддержки таких организаций и предприятий, это позволит обеспечить раз-
витие социально-экономических приоритетов, станет стимулом для форми-
рования институтов гражданского общества.

Сергей ЕВСТИГНЕЕВ, заместитель председателя комитета по бюджету и налогам: 
– Бюджетная политика областного правительства и депутатов Законодательного Со-

брания Челябинской области в 2010 году была направлена на укрепление доходной базы 
областного бюджета, выполнение социальных обязательств, обеспечение сбалансирован-
ности областного бюджета, а также на повышение эффективности бюджетных средств. 
Позитивным итогом стал и минимум дефицита. Это большая заслуга депутатов, губернатора 
и правительства. 

Между тем стоит отметить, что в результате неполного финансирования из федерального 
бюджета переданных полномочий область вынуждена была тратить средства областного 

бюджета на реализацию федеральных полномочий, что в условиях дефицитного бюджета очень сложно. 
К примеру, в области переданных лесных полномочий из областной казны в 2010 году был выделен 121 мил-

лион рублей. На осуществление федеральных полномочий по контролю и выдаче лицензий и разрешений на охоту 
– порядка трех миллионов рублей, эти деньги пошли на зарплату, содержание работников и многое другое. 

Считаю, что в будущем формировании областного бюджета стоит особое внимание уделить необходимости 
повышения налоговых стимулов, рассмотреть различные подходы для создания благоприятных условий для 
инновационных компаний. 

У нас есть список налоговых льгот и преференций, предусмотренных для таких компаний, но, возможно, не все 
они эффективны, поэтому стоит проанализировать имеющиеся налоговые льготы. 

Кроме того, предлагаю рассмотреть вопрос о законодательном закреплении точных льгот на налог на имуще-
ство организаций, занимающихся, например, строительством новых зданий.
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Участники публичных слуша-
ний, рассмотрев проект закона 
Челябинской области «об испол-
нении областного бюджета за 
2010 год», отмечают, что бюджет-
ная политика Челябинской обла-
сти в 2010 году была направлена 
на укрепление доходной базы об-
ластного бюджета, выполнение 
социальных обязательств Челя-
бинской области, обеспечение 
сбалансированности областного 
бюджета, а также на повышение 
эффективности использования 
бюджетных средств.

Позитивным итогом прошедше-
го года стало сведение к минимуму 
дефицита областного бюджета, кото-
рый при первоначально планируе-
мом значении в 10,8 млрд рублей по 
итогам 2010 года составил 535,8 млн 
рублей.

В 2010 году общий объем посту-
плений доходов областного бюджета 
составил 82 млрд 804 млн рублей, 
или 101,4 процента от годовых бюд-
жетных назначений. По сравнению с 
2009 годом поступления в областной 
бюджет увеличились на 25 процен-
тов. Основную часть этих средств со-
ставили доходы областного бюджета, 
полученные за счет налоговых и не-
налоговых поступлений, – 59 млрд 
195,3 млн рублей, или 71,5 процента 
общего объема доходов, что на 57 
процентов больше, чем в 2009 году. 

Налоговые и неналоговые доходы 
областного бюджета сформированы 
в основном за счет четырех налогов: 
налога на доходы физических лиц, 
налога на прибыль организаций, на-
лога на имущество организаций и ак-
цизов, общая доля которых в объеме 
налоговых и неналоговых доходов 
составила 94,4 процента.

Безвозмездные поступления в 
областном бюджете в 2010 году со-
ставили 23 млрд 806,3 млн рублей. 
Объем средств, поступивших в об-
ластной бюджет из федерального 
бюджета, уменьшился в 2010 году на 
17 процентов в связи с сокращением 
объемов антикризисной поддержки 
регионов.

Общая сумма расходов областного 
бюджета составила 83 млрд 339,8 млн 
рублей, или 96 процентов от годовых 
бюджетных назначений, с увеличе-
нием к фактическим расходам 2009 
года на 13 млрд 631,7 млн рублей, 
или на 19,6 процента. Большая часть 
этой суммы (54 процента) передана 
в виде межбюджетных трансфертов 
местным бюджетам. 

Расходы на образование, культуру, 
здравоохранение, физическую куль-
туру и спорт, социальную политику 
составили 22 млрд 519,6 млн рублей, 
или более половины расходов, осу-
ществляемых непосредственно из 
областного бюджета.

Первоочередные социально зна-
чимые расходы областного бюджета, 
включая социальные выплаты и за-
работную плату, профинансированы 
в полном объеме. Расходы по соци-
альным выплатам с учетом межбюд-
жетных трансфертов местным бюд-
жетам профинансированы с ростом к 
уровню 2009 года на 30 процентов, с 
1 сентября 2010 года увеличен фонд 
оплаты труда работников областных 

государственных учреждений на 10 
процентов.

Объем государственной поддерж-
ки сельского хозяйства составил 4 
млрд 484,6 млн рублей с приростом 
к уровню 2009 года на 78 процентов, 
что связано с финансированием ме-
роприятий по преодолению послед-
ствий засухи 2010 года.

Работы по ремонту, содержанию и 
строительству автомобильных дорог 
общего пользования регионального 
значения профинансированы в сум-
ме 2 млрд 525,5 млн рублей. Всего 
на работы по ремонту, содержанию и 
строительству автомобильных дорог 
регионального и местного значения с 
учетом межбюджетных трансфертов 
местным бюджетам направлено 7 
млрд 661,2 млн рублей с увеличени-
ем к 2009 году в три раза.

Объем межбюджетных транс-
фертов местным бюджетам в 2010 
году вырос по сравнению с 2009 го-
дом на 23,5 процента и составил 44 
млрд 917,5 млн рублей. Половина 
этих средств, или 22 млрд 369 млн 
рублей, направлена на реализацию 
переданных государственных полно-
мочий. Это больше уровня 2009 года 
на 19 процентов, в основном за счет 
увеличения расходов по социальным 
выплатам.

На решение вопросов местного 
значения передано местным бюд-
жетам 22 млрд 548,5 млн рублей с 
приростом к уровню 2009 года на 29 
процентов, в том числе 11 млрд 959,4 
млн рублей направлено в виде неце-
левой финансовой помощи – дотаций 
с приростом к уровню 2009 года на 68 
процентов. 

В целях восстановления докри-
зисных показателей во всех отраслях 
экономики, сохранения финансовой 
устойчивости Челябинской области 
и выполнения принятых социаль-
ных обязательств перед населени-
ем Челябинской области участники 
публичных слушаний рекомендуют 
следующее.

 
1. Законодательному Собранию 

Челябинской области:
1) рассмотреть проект закона Че-

лябинской области «Об исполнении 
областного бюджета за 2010 год» и 
принять указанный законопроект; 

2) продолжить работу по совер-
шенствованию бюджетного и налого-
вого законодательства Челябинской 
области, анализу обоснованности 

применения льгот по региональным 
налогам. 

2. Контрольно-счетной палате 
Челябинской области разработать и 
внести на рассмотрение Законода-
тельного Собрания Челябинской об-
ласти проект закона Челябинской об-
ласти о внесении изменений в Закон 
Челябинской области «О Контрольно-
счетной палате Челябинской обла-
сти» в соответствии с требованиями 
Федерального закона «Об общих 
принципах организации и деятель-
ности контрольно-счетных органов 
субъектов Российской Федерации и 
муниципальных образований». 

3. Правительству Челябинской об-
ласти: 

1) продолжить работу:
по организации обеспечения 

своевременности и полноты посту-
пления налогов и сборов в консо-
лидированный бюджет Челябинской 
области, в том числе за счет легали-
зации организациями объектов на-
логообложения по налогу на прибыль 
организаций и по налогу на доходы 
физических лиц, в рамках деятель-
ности рабочей группы, созданной 
распоряжением Губернатора Челя-
бинской области от 12 октября 2010 
года № 617-р; 

привлечению в областной бюджет 
средств из федерального бюджета, 
государственных внебюджетных фон-
дов и государственных организаций и 
(или) корпораций для дополнитель-
ного финансирования национальных 
проектов и приоритетных направле-
ний социально-экономического раз-
вития Челябинской области;

оптимизации численности област-
ных унитарных предприятий за счет 
ликвидации, акционирования и при-
ватизации убыточных и не выполня-
ющих социально значимые функции 
предприятий;

совершенствованию форм инфор-
мирования населения Челябинской 
области о социальных выплатах, 
предоставляемых за счет средств об-
ластного бюджета и носящих заяви-
тельный характер;

экономному расходованию 
средств областного бюджета, в том 
числе за счет повышения энерго-
эффективности и рационального по-
требления ресурсов;

2) обеспечить:
включение в расходы областного 

бюджета ассигнований на финансиро-
вание областных целевых программ 

только при наличии их утверждения 
в соответствующих суммах;

реализацию мероприятий, пре- 
дусмотренных Федеральным зако-
ном «О внесении изменений в от-
дельные законодательные акты 
Российской Федерации в связи с со-
вершенствованием правового по-
ложения государственных (муници-
пальных) учреждений».

4. Главным администраторам до-
ходов:

1) продолжить работу по повыше-
нию уровня собираемости платежей 
в областной бюджет и привлечению 
резервов увеличения поступлений по 
администрируемым доходам;

2) повысить качество прогнозиро-
вания доходных источников област-
ного бюджета.

5. Главным распорядителям 
средств областного бюджета обе-
спечивать полное, целевое и эффек-
тивное использование выделяемых в 
областном бюджете средств. 

6. Руководителям государствен-
ных и муниципальных учреждений 
уделять особое внимание усилению 
стимулирующей роли оплаты труда 
работников указанных учреждений 
в повышении доступности и качества 
оказания государственных и муници-
пальных услуг.

7. Органам местного самоуправ-
ления муниципальных образований 
Челябинской области: 

1) продолжить работу: 
по реализации мероприятий по 

укреплению доходной базы местных 
бюджетов и использованию резервов 
увеличения доходов;

сокращению задолженности по 
налогам и другим закрепленным до-
ходным источникам местных бюд-
жетов, а также по обеспечению ле-
гализации организациями объектов 
налогообложения по налогу на дохо-
ды физических лиц в рамках деятель-
ности рабочих групп, созданных при 
администрациях городских округов и 
муниципальных районов;

анализу практики применения 
действующих налоговых льгот по 
местным налогам и льгот по ненало-
говым доходам местных бюджетов и 
принятию мер по их оптимизации;

контролю за обеспечением реги-
страции физическими лицами воз-
веденных и эксплуатируемых ими 
строений и сооружений, а также зе-
мельных участков, на которых они 
возведены, и уплаты соответствую-
щих налогов по данным объектам 
недвижимости;

повышению эффективности 
управления муниципальным имуще-
ством и контролю за своевременным 
и полным поступлением платежей от 
аренды указанного имущества;

2) обеспечить:
качественное прогнозирование 

доходных источников при составле-
нии проектов местных бюджетов на 
очередной финансовых год, проведе-
ние мониторинга и оперативного про-
гнозирования текущих поступлений 
доходов в местные бюджеты;

внедрение программно-целевого 
метода бюджетного планирования, 
включая разработку ведомственных 
целевых программ, формируя рас-
ходы местных бюджетов в рамках 
муниципальных целевых программ 

на уровне не менее 70 процентов от 
общего объема расходов местных 
бюджетов в 2011 году;

своевременное выполнение при-
нятых обязательств, в первую оче-
редь выплату заработной платы ра-
ботникам муниципальных учрежде-
ний, социальные выплаты и оплату 
топливно-энергетических ресурсов;

полное и своевременное освое-
ние в 2011 году целевых трансфер-
тов, поступающих из федерального 
бюджета;

3) в срок до 1 июля 2012 года при-
нять все необходимые нормативные 
акты и провести организационные 
мероприятия в рамках реализации 
реформы муниципальных учрежде-
ний;

4) поддерживать объем нецеле-
вых остатков местных бюджетов на 
уровне не ниже минимальной по-
требности финансирования перво-
очередных расходов;

5) разработать ведомственные 
планы повышения эффективности 
деятельности структурных подразде-
лений администраций муниципаль-
ных образований, в рамках которых 
обеспечить контроль за достижением 
показателей эффективности бюджет-
ных расходов и качества управления 
бюджетным процессом;

6) не допускать:
случаев нецелевого использова-

ния земель, находящихся в границах 
муниципальных образований;

необоснованного роста дебитор-
ской задолженности муниципальных 
учреждений;

7) осуществлять эффективный 
внутренний контроль в сфере разме-
щения заказов на поставку товаров, 
выполнение работ и оказание услуг 
для муниципальных нужд, нужд бюд-
жетных учреждений.

8. Представительным органам 
муниципальных образований при-
вести нормативные правовые 
акты, регулирующие деятельность 
контрольно-счетных органов муни-
ципальных образований, в соответ-
ствие с требованиями Федерального 
закона «Об общих принципах органи-
зации и деятельности контрольно-
счетных органов субъектов Россий-
ской Федерации и муниципальных 
образований».

9. Управлению Федеральной нало-
говой службы по Челябинской обла-
сти, отделению Пенсионного фонда 
Российской Федерации по Челябинской 
области и Челябинскому региональ-
ному отделению Фонда социального 
страхования Российской Федерации 
продолжить работу по реализации 
предусмотренных федеральным за-
конодательством мер по взысканию 
имеющейся задолженности по пла-
тежам в бюджеты бюджетной си-
стемы Российской Федерации. 

10. Руководителям организаций, 
индивидуальным предпринимателям 
и физическим лицам, являющимся на-
логоплательщиками на территории 
Челябинской области, обеспечить 
своевременное и полное перечисление 
текущих платежей, а также пога-
шение имеющейся задолженности по 
платежам, зачисляемым в бюджеты 
бюджетной системы Российской Фе-
дерации. 

Приняты 20 апреля 2011 года.

рекомендации пубЛичных сЛушаний  
по проекТу закона чеЛябинской обЛасТи  

«об испоЛнении обЛасТноГо бюджеТа за 2010 Год»
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сканворд

Специалисты предупреждают: на Южный Урал 
хлынул поток саженцев из южных республик. 
Особенно из Молдовы. Там будущие яблоньки 
стоят по 10 рублей, у нас по 100. Неплохой рас-
клад. Теперь же на регулярно проходящих вы-
ставках можно встретить любое ботаническое 
чудо. Бойкие торговцы предлагают даже голубые 

розы – немыслимую редкость, персики и череш-
ню, якобы приспособленные переносить морозы 
и все что попросите. Торгуют и на свежем воз-
духе: с машин, на углах и в переходах. Продавцы 
вываливают мешки с разномастными вичками 
и семенами. Из одного пакета раскладывают 
товар, приговаривая: «Вот клубни лилий, вот 
пионы древовидные, вот розы. Вам розы какого 
цвета? Вот они и есть!» Завлекают прохожих 
красочными фотографиями плодов, цветов и 
ягод, которые будто бы непременно появятся от 
купленного посадочного материала.

Ольга Стаканова, и.о. начальника за без-
опасным обращением с пестицидами, агро-
химии и семенного контроля управления Рос-
сельхознадзора по Челябинской области, го-
ворит, что за последние шесть лет замечаний 
в этой сфере не становится меньше. 

– Это же фактический обман покупателей, – 
уточняет Ольга Николаевна, – люди надеются 
купить сортовую яблоню, а получают неизвест-
но что.

С ней согласна Тамара Солоненко, 
старший государственный инспектор 

управления Россельхознадзора:
– Из других областей, как правило, тор-

гуют саженцами без документов. Очень со-
мнительного качества. Правда, у нас дей-
ствует постановление № 417, утвержденное 
губернатором, по которому всякая торговля 
любым товаром должна сопровождаться до-
кументами, подтверждающими безопасность 
и качество. 

В разговор вступает заведующий лабора-
торией Государственного научного учрежде-
ния ЮУНИИПОК Фирудин Гасымов: 

– Сегодня большая проблема – народные 
«селекционеры». Взять черешню. Уже про-
дают. Но на самом деле она у нас не растет в 
таких условиях. Или колонновидные яблони. 
Этот сорт в средней полосе растет, у нас он 
не районирован. Сегодня продавцы саженцев 
могут предъявить даже пакет документов, но 
в них сорта, не внесенные в пакет реестров. А 
чаще берут сертификаты в нашем институте 
и, прикрываясь документом, продают что по-
пало и без всякого контроля. 

Сергей ТАРАН

саженцы в засаде

Статистика утверждает: в Челябинской 
области полмиллиона садоводов. Но воз-
можно, что эта армия, вооруженная гра-
блями, лопатами и лейками, вдвое боль-
ше. А это серьезный рынок посадочного 
материала. Интересно, что в канун дачно-
го сезона свой товар предлагают не только 
известные, признанные всеми селекцио-
неры. Выходят торговать саженцами и 
семенами неизвестного происхождения и 
люди, к селекции не имеющие никакого 
отношения. А садоводы, преисполненные 
доверия, сплошь и рядом покупают веточ-
ки, из которых вырастает не то, что ждали. 
В итоге – разочарование и потраченные 
впустую деньги. Как обезопасить себя в 
этом случае и не вырастить на своем участ-
ке тополь вместо яблони? ответ узнал наш 
корреспондент у специалистов.

1. Подтверждением сортовых качеств рас-
тения должны быть документы. Вы вправе 
потребовать их. Если нет – насторожитесь. 
Ксерокопии подозрительны.

2. Саженцы могут быть от государствен-
ного учреждения или частного селекционера. 
Последние не меньше заботятся о своей ре-
путации и всегда предлагают свои визитки с 
телефонами и адресами.

Серьезные предприниматели заинтересо-
ваны в качестве – проблем не возникнет. За-
помните – визитки от реализатора.

3. Не верьте фотографиям растений. Не по-
ленитесь съездить в питомник, нежели отпра-
виться на выставку, где выйдет дороже, но не 
качественнее.

4. Когда покупаете любой саженец, спроси-
те, когда он вступит в плодоношение. У «карли-
ков» оно наступает через два года. 

Прежде чем купить растение, которым ин-
тересуетесь, посмотрите в Интернете инфор-
мацию. Не доверяйте рассказам продавцов – у 
них всегда все «свежее». 

5. – Наши садово-
ды склонны к большим 
объемам, – расска-
зывает агроном фирмы 
«Экосервис» Надежда Го-
ловачева, – если покупают 
плодовые саженцы, то 
двухметровые. Такие как 
раз везут с юга. А наш саже-
нец – однолетка с открытого 
грунта, не превышает полутора 
метров. Это хорошая ветка.

Отличить «южанина» от местного растения 
можно по почкам. У «южан» очень большие 
междоузлия и очень большие почки. 

Междоузлие – участок стебля между 
точками прикрепления листьев (стебле-
выми узлами). 

Междоузлия между почками должны быть 
маленькие – 5 – 8 сантиметров. А если 25 
сантиметров – это значит, что было много пи-
тания. У нас столько тепла и влаги. Если такой 

саженец выращен у нас, значит, 
перекормлен азотными удо-
брениями. 

6. – Самое главное не 
спрашивать, – советует редак-

тор сайта «Агрофитнес» Александра 
Головина, – а у вас есть антоновка 
десертная? Вам тут же дадут и анто-
новку, и уральскую наливную. Надо 

спрашивать, какие есть летние сорта, и 
слушать и обязательно смотреть, чтобы на 

саженцах были этикетки.
7. Существует тысяча рассказов, как садо-

вод купил яблоню, посадил, а вырос тополь. 
Важно знать: все, что ввозится на террито-
рию области, проходит санитарный контроль. 
Поэтому спрашивайте про сортовой контроль 
карантинный сертификат. Известно, что два 
года назад к нам в область пришел вагон с 
саженцами роз и плодовых деревьев. Два 
года торговали ими и где-то хранили. Не по-
падитесь!

8. Важно знать, что мы живем в четвертой 
зоне по зимобойкости. Нам завозят хвойники, 
как правило, из пятой-шестой зоны. Например, 
китайский можжевельник может замерзнуть.

чТо деЛаТь, чТобы не купиТь 
коТа в мешке?


